

LA TIA CACICA.

PERIÓDICO BULLANGUERO.

DEDICADO A VILLAVICIOSA.

SALE TRES VECES AL MES.

AÑO II.

Oviedo 15 de Enero de 1887

Núm. 7.

Corresponsales y puntos de suscripción y de venta á LA TIA CACICA:

Gijón.—Máximo Martínez, Artillería, 12.

Rivadesella.—Leoncio Cortina, Plaza de la Constitución, 10.

Infiesto.—Victor García.

Habana.—Administración de *El Español*.

Colunga.—D. José Polledo

Santander.—Cláudio García Bernardo, San Francisco, 23.

En todos estos puntos hay números atrasados para la venta á diez céntimos.

Advertencia.

Toda la correspondencia y periódicos de cambio diríjanse al Administrador de *La Tia Cacica* en Villaviciosa.

1887.

El consabido refrán de «año nuevo, vida nueva» es un refrán conocido y muy propio de esta tierra de tipos y calabazas, de topos y calaveras, en que todos prometemos moderar nuestras flaquezas; mas todos nuestros propósitos en propósitos se quedan sin que jamás elevemos á realidad la enmienda, porque, en general, los hombres muy raras veces moderan sus intenciones bastardas y sus acciones perversas.

—Eso no es verdad, señor mío!

—Cómo que no es verdad? Por ventura no vemos que el año de 87, digno hijo de su papá el 86, apenas suelta los labios, húmedos del biberon, comienza á hacer calaveradas y tonterías, como si fuese un hombre barbado?

Por ventura no le vimos ya por Madrid hacer de las suyas, y manifestar la perturbación moral que corroe sus entrañas?

No le vemos en todas partes

marcar, con toda desenvoltura, sus condiciones aviesas?

No le vemos en la villa, en la primer semana de su existencia, seguir las huellas de su progenitor?

No hubo ya conciliábulos, á cencerros tapados, entre amigos y notables, en los que se arreglan á sabor los asuntos del comun?

No sentimos todos el látigo del mas intransigente caciquismo, que nos flagela sin misericordia, y nos reduce á la condición de párias ó esclavos blancos?

—Desengáñese V., amigo mío, los hombres son siempre los mismos, y difícil es, sino imposible, que en poco tiempo modifiquen sus costumbres y su modo de ser. Sus hábitos, que constituyen una segunda naturaleza, le impelen siempre por la misma via. No diré que el hombre es malo! No, es mas que malo, débil, y su misma debilidad le arrastra contra su conciencia, que, hartas veces, mas que conciencia es un comodín, un juguete de goma elástica, que cada uno estira y afloja á su capricho y voluntad.

Védle cómo ensalza su dignidad, con la que encubre su exagerado amor propio y su desmesurada soberbia!

Védle cómo se arrastra, cómo se achica, cómo se pliega, cómo se amolda y adapta á todas las circunstancias, para conseguir sus fines y sus medros personales!

Védle con qué humildad besa manos que quisiera ver cortadas, y ved la ingratitud con que paga á los verdaderos amigos, que le tendieron la mano en los dias de tribulación!

Védle gozarse en las desdichas de su prójimo, sin mas móvil que un arranque de superioridad vanal y ridícula, y védle cómo huye del trato del desgraciado con el que tanto antes se gozaba en compartir.

Védle jugueteo y súpico en su niñez, pétulante y vano en su mocedad, soberbio y orgulloso en la edad viril, avaro y desconfiado en la edad consistente y raro, intolerante, insoportable, gruñon y tacaño en la vejez... y *Ecce homo*.

Y eso sin contar los defectos individuales, que arden en un candil.

Uno se las echa de sibio, y aturde en los Casinos á todos los que tienen la desgracia de soportarle, sobre todo si tiene buenos pulmones, voz de sochantre ó voz de sonsonete y gallareta... y no continúa con los habladores, porque cuento ocuparme de ellos en otra ocasión.

Y no quiero hablar del comerciante que tiene una vara para comprar y otra para vender; ni del tanto por ciento con que aumenta los precios de los géneros á sus parroquianos, para indemnizarse de las *cañamas fallidas*; ni de la facilidad con que recarga el 60 por 100 al pobre que compra al fiado, mientras cobra á precios módicos al presente.

Ni de los abogados que juegan á dos palos y defienden las causas mas injustas, por el tantíquantí, sin pararse en barras, y sin temor de lastimar con sus torpes apreciaciones, la reputación mas legítima, y que activos para con los poderosos, abandonan los trabajos que sus pobres clientes les encomiendan.

Ni de los médicos, que mas atienden á su utilidad que á la salud de sus enfermos; ni de los boticarios, que sin responsabilidad alguna atienden á otros negocios y encomiendan sus trabajos facultativos á un ignorante mancebo.

Ni de los indios de esta tierra, de quienes puede decirse, salvas honrosas escepciones, aquello de «animalia ibaut et animalia revertit bantar» y que cuando tornan á su país, repletos de onzas de oro, quieren

hombrear con personas respetables por su nacimiento y elevada posición, y miran con estúpido desden á hombres encanecidos en las ciencias y en las letras.

Ya verá, ya verá usted, inesperto amigo, cómo se suceden los dias á los dias con los mismos vicios, los mismos crimines, las mismas intrigas y las mismas intemperancias, pues como dijo un misántropo

Hoy como ayer,
mañana como hoy
y siempre igual,
Un cielo gris,
un horizonte oscuro
y andar, andar.

Y en el inmenso torbellino del mundo, los humanos siempre serán idénticos á si mismos, sin variar un ápice de su condición; y verá cómo:

Continúa el usurero recontando su dinero, mientras que desde un rincón le está atisbando un ladrón, que al contemplar el tesoro, bien repleto de onzas de oro rie y dice para sí

Ay de tí!

Y prosigue el gran señor derrochando á troche y moche, gastando á mas y mejor en chicas, trenes y coche; y al encontrarse halagado, y por todos adulado esclama de gozo lleno

el mundo es bueno!

Y en tanto padece el pobre, á quien siempre falta el cobre; en húmedo zaguan sin sol, sin luz y sin pan; y al ver que la suerte cruel le trata con varapalo esclama, lleno de hiel

El mundo es malo!..

—Pero, señor mío, á dónde va usted á parar? Usted en su escepticismo olvida la grandeza y armonía del universo, la belleza y ternura de los niños, las gracias de los adolescentes, la hermosura y esbeltez de la juventud, la energía y vigor de los hombres de edad consistente y la prudencia de los viejos; y sobre todo recuerde la serie de acciones grandes y heroicas que constituyen la gloria y la dignidad humana, y hallará en todas partes

tes la ley de la compensacion
—La conozco, como conozco la lucha feroz y tenaz por la vida; lucha en la que los mas son las victimas y los menos los verdugos; como conozco la lentitud de las evoluciones sociales, y como dos años no son mas que dos puntos en el espacio, he ahí la razon por la que sostengo que el año de 87 seguirá las huellas que su padre, el calaveron 86.

Habrán acciones heroicas; quién lo duda? mas quiénes las realizarán? Los hijos del pueblo; esa entidad que unos llaman masas honradas, y otros héroes anónimos.

Sí; ellos son los que con sus arranques salvan la patria en los dias de prueba; ellos los que llenaron el mundo con sus hazañas y bravura; ellos los dignos hijos de España, á quienes saludo con toda efusion, y d fenlerá con el entusiasmo y franqueza que en todas ocasiones emplea

LA TIA CACICA.

OBSERVATORIO DE LA TIA CACICA.

Con mi vista de lince y mi gran telescopio, ves mucho lo que veo desde este Observatorio.

Veó la blanca nieve bajar en lindos copos, formando remolinos á cual mas caprichoso, y fundirse al instante entre el espeso lodo que tapiza las calles del tetrico villorrio, como para enseñarnos lo incierto y transitorio de las cosas que el mundo presenta á nuestros ojos

Veó los falderillos pasar unos tras otros á casa del magnate para lamer el dorso de la hechicera mano que reparte los momios; y salir muy alegres, reventando de gozo! sin ver los pobres niños hambrientos y andrajosos que ocupan de la plaza los carcomidos poyos.

Veó al pícaro hipócrita en el templo de linojos darse golpes de pecho frecuentes y sonoros, y ya fuera, á hurtadillas, cual reptil venenoso, depositar el virus en la espalda del prójimo, y esconder sus maldades tras el carton rugoso que á guisa de careta le encubre el feo rostro.

Veó al de la Sala, á don Angel el gordo, á Pepe el mosquetero, á Pachin el chismoso, al Santo morenito, á Juanillon el mónstruo, á Bernardo el canelo y á Foscari el tonto, formar en cierto barrio un apretado corro, y disponer sin tasa de los ajenos fondos

como el tronera incauto despilfarrar los propios.....

De ad, dejad que estregue mis asombrados ojos, y vereis..... ¡cuánto veo desde este Observatorio!

CAÑABRABA.

Montes de Suevo, Enero 1887.

DESDE TAZONES.

La lámpara de Tazones, en poder de la del moño de allá lante.

Señor Director de LA TIA CACICA.

Mi predilecto amigo y de mi estimada consideracion: segun referencia que he tenido, Calzoncillos no dió los sinceros afectos á la del moño de allá lante y me veo en el caso de hacerlo público en las columnas de su valiente periódico que tan aceriadamente viene criticando los chanchulleros que con cara solapada vienen practicando ciertas gentes.

En el número fecha 25 del mes de noviembre del año pasado decía que D. Manuel del Rivero habia donado dos preciosas lámparas, y dejando correr la pluma haremos la reseña de ambas. La una para la iglesia parroquial de San Felix de Olés la cual hace un lustro próximamente se hizo espedito de utilidad y necesidad para invertir su producto en la adquisicion de dos campanas, y levantar en la iglesia de San Felix de Olés, una hermosa espadaña; la idea del señor cura era objeto de todas alabanzas, pero la suerte le fué muy adversa, pues una racha de viento muy fuerte la barrió por completo, causando daños de consideracion en la iglesia; estudiando su objetivo no se volvió á reedificar sino por medio de un arco de hierro bastante fuerte, al que se hallan asidas las dos campanas, haciendo una figura á lo feo de dos cuervos posados en un arbol sin follage.

La lámpara destinada á la capilla de San Roque de peso 150 marcos, se halla en poder de la del moño de allá lante, como mayor partícipe en el sobrante del legado de D. Manuel del Rivero, despues de haber cubierto las cargas, que deja en su cláusula 410.

Comprendemos perfectamente que la sabia iglesia dispusiese su depósito previo inventario, por el temor de ciertos gazapos, que en todas partes pululan, pero lo que no comprendemos, ni llegaremos á comprender jamás, es como los depositarios de esta lámpara y vasos sagrados dejan de exhibirlos en la casa del señor, ni en que fundan tan temerarias acciones pues el donante ordena y dispone, que los ternos, lámpara, vasos sagrados y otros objetos preciosos se reserven para los dias solemnes que se celebren en la capilla de San Roque, lo cual ya tuvo lugar y se practico religiosamente.

La lámpara hace ya lo menos seis lustros, que los vecinos de Tazones no la vemos ni por el forro donde corresponde verla, teniendo por compañeros en el sitio donde se guarda los reptiles y sabandijas, y no queda un año tan siquiera que por los dias del Sto. Cristo del Anparo, Nuestra Señora del Carmen ó San Roque que son las tres festividades que celebran los mareantes de Tazones no tengan entre sí habillitas poco corteses para los panchoneros, por no presentar la lámpara y demás objetos preciosos en la casa del Señor. ¡Qué los quierres en tu poder, moño remoño emplumado? Las contestaciones que dan es-

tos presuntuosos herederos, hacen perder la brújula á los vecinos de Tazones, no una sola vez sino varias. Los panchoneros han tenido que acudir á los tribunales, porque en su presencia y en sus mismos rostros, las manifestaron bilaterales veces, varios patrones de lanchas, que sus procederes no eran limpios sino sospechosos y entre estos salió una famosa pescadora de lengua salobre, y con ceño de Júpiter airado, accionando en formas oratorias y puesta su vehemente imaginacion en las palabras que les decian los panchoneros—articuló con toda la fuerza de sus pulmones—la siguiente espresion. *Sois unos Royones de la misa y casa de Escuela.*

De la lámpara segun voz pública que corre por el pueblo, con cierta verosimilitud, tambien le falta algunos adornos y eslabones, ¡ay de ti moño emplumado, sino fuiste fiel al depósito que te confiaron!

Los vecinos de Tazones se hallan poseidos de afliccion, porque ni un año ni otro, los panchoneros resuelven á ponernos la misa en la capilla de San Roque; mientras tanto esta continúa cerrada, y su moviliario desconcertado, la preciosa lámpara sepultada ó emparedada. el caliz ocupando acaso un lugar inumundo, los magníficos ternos abandonados y hechos una lástima, el templo sucio y húmido por falta de reparacion y ascamiento, y los vecinos de Tazones, en union de los que nos visitan por el verano, con el objeto de pasearse por los salones de Neptuno, y á refrescarse en estas playas, se ven privados de la misa, y de ir á la iglesia, para no llenarse de porqueria

Que no no haya misa en el verano, tambien consiste en el poco celo de quien pudiera hacerlo, que bien sabe proporcionar capellanes, á quienes apoyan los masones indirectamente.

Mucho desearíamos que estas líneas llegasen á conocimiento del señor arcipreste del partido de Villaviciosa, y no nos pareceria mal que LA TIA CACICA penetrase en los umbrales del palacio episcopal, pero lo impedirán ciertos consejeros áulicos que suelen frecuentar los palacios, lo mismo que las salamandras habitan en los sitios reales.

Pídanse informes, que pastores y vecinos de San Miguel y San Felix de Olés y demas gentes que hayan pasado algunos dias entre nosotros, informarán favorablemente, y para salir de estas zarzallitas proponemos la siguiente componenda y es que una vez que hay tanta necesidad, se enagene la lámpara adicionando su producto á los intereses y principal devengados de ese papel moneda que administran los panchoneros sin rendir cuentas á nadie mas que á sus bolsillos particulares, y con el producto de la lámpara, intereses atrasados y papel moneda reunir un fondo suficiente para el sostenimiento del capellan, que nos diga la misa perpetuamente en la capilla de San Roque sacando la administracion de las manos profanas y manejada con habilidad conforme á justicia de equidad: bien comprendemos que la madre del carnero, es la escritura otorgada de los Mendez Vigos y Diaz Riveros, por aquello de que á lo que se obligó, queda obligado.

A las primeras de cambio exhibiremos una solicitud al imperial ayuntamiento para saber á quien pertenece la composicion de la casa de escuelas, y no cesaremos, cuando nos convenga, de reclamar nuestros derechos.

Sabes te aprecia tu afectisimo amigo.

Anton de Biñes

11 Enero de 1887.

CÉDULAS PERSONALES.

Don Rosario Culantrillo, de estatura regular, muy menudito el andar, con el aire un tanto pillo, mas es un hombre sencillo, francote, recto, severo, un cumplido caballero, que á sus amigos atiende, los protege y los defiende, mal que pese al mundo entero.

Don Turulato el menguado, afortunado mortal, que posee un capital, por carambola heredado; de ninguno es apreciado por sus locas pretensiones, y ya en varias ocasiones pudo ver el... caballero, que no llena con dinero todas sus aspiraciones.

Grave, serio, muy formal, taciturno, solitario, que en rezando su rosario se adapta á la horizontal; de la raza de Pidal es este extraño señor, famoso ex-gobernador, que hasta que se halle repuesto y goce del presupuesto se ha metido á agricultor.

El que desee otra cédula vaya á casa del alcalde, por supuesto, con dinero, porque él no las dá de balde. Yo por no hacer competencia á tan ilustre señor me retiro, y en mi ausencia, ya verán como vuerencia las hace mucho mejor.

K. Zurro.

Villaviciosa 12 enero 87.

DESDE COLUNGA.

Sr. Director de LA TIA CACICA.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Tiempo hace ya que venimos observado los colungueses el abandono completo en que se encuentran las calles de esta villa sin alumbrado, esponiéndose los vecinos á romperse la cabeza por el estado malísimo de la via pública y por la tenebrosa oscuridad que reina muchas noches.

Ya van muchos años, y puede ser que la generacion presente no recuerde que se hubieran arreglado las calles de Colunga, y como cada vez han de estar peor, si otros no lo hicieron, no justifica que hoy no se haga, porque ya es una necesidad urgente é imperiosa, y no se puede ir mas allá en ese estado.

Me parece, señor director, que la autoridad local debiera tomar alguna providencia, y tener un poco mas de celo por los intereses generales que tienen obligacion de atender con preferencia á todo, y de no ser así, mejor seria que no hubiesen aceptado el cargo.

El alcalde debe residir en la villa, y no tener su residencia en Gobiendes; despues de estar dispuesto así por la ley, tendria ocasion de observar y de dar algunos tropezones, sino era mas, aunque deseamos que camine siempre con paso firme y que no le suceda ningun percance.

¿Nos puede decir tambien el alcalde, porqué motivo han desistido los arrendatarios del alumbrado, y cómo han rescindido su contrato?

No se vaya á creer que hasta hace poco, se encendian los faroles en Colunga; los contratistas faitaron á un compromiso, y se apagaron las luces, pero esto hace tiempo, y el mi alcalde tan sereno, y los faroles apagados.

Despues que subió el petróleo los encargados del alumbrado, dijeron *apaga y vamos*, esto no nos conviene. ¿Pero nos puede V. decir, que es lo que hizo el alcalde de Colunga, al llamarse *andana* los *apagadores*?

En las calles de esta villa no hay el olor de la plaza de Lastres, donde está la fabrica de Lucio, hay otro olor mejor, son perfumes de Barcelona los que respiran estos afortunados vecinos.

Ruego á usted, señor director, inserte en su valiente periódico esta carta, y por ello le anticipa las gracias su afectísimo seguro servidor q. s. m. b.

El Mañosu.

Colunga 12 enero 1887.

COMUNICADO

Desde Sietes (Villaviciosa.)

Señor Director de LA TIA CACICA.

Muy señor mio y de todo mi aprecio: ya me presumia que contestarian á mi comunicado, y siento muy de veras tener que molestar á V. nuevamente para que en su digno periódico, se inserte la contestacion á lo que dice el Sr. Berros en su escrito inserto en el último número de LA TIA CACICA.

Dice el protagonista de la cuestion, en el principio de su comunicado: «el silencio sería la contestacion mas adecuada que pudiera darse á comunicados de esta especie» pero á cualquiera se le ocurre, que la contestacion mas adecuada, no es el silencio, ya que no le guarda, sino las razones de peso y que convengan á cualquiera con su fuerte argumentacion é irresistible por su convencimiento. El silencio no le pareció bastante al Sr. Berros, y si no le parecía á la beatífica figura, mucho menos al público, ante quien sincera y francamente espuse los hechos, que no ha desmentido D. Joaquin á pesar de la estension del comunicado, y burlándose completamente de la cuestion.

Nada me dice en su escrito, respecto á mi censura, por su comportamiento cuando se presentó en la casa que habito, el dia del setiembre pasado. Sencillamente me contesta, que con arreglo á la ley, y cita artículos de la misma, pero no indica la doctrina de los mismos y como pretendo darme lecciones, es necesario que me las explique bien y que me diga el texto de tales artículos, ya que trata de enterarme y de convencer á los demas. No todos son arrendatarios de consumos y tienen la Instruccion.

Primeramente fué el Sr. Berros acompañado de dos guardianes armados á la molinera, y nada encontró, despues de las vehementes sospechas que llevara, y digo esto porque apesar de hacer pocos dias que tambien estuvieron otros en mi casa para practicar nuevo aforo y registrar la misma y todas las dependencias, ni pareció la fabrica de jabones, ni la porcelana de la gran China, si es que la buscaban y se marcharon como vinieron, despues de haberles atendido como era debido, aunque se habian revestido del mayor aparato y de pasar una pexima noche, que no les deseo á nadie, para venir á este rincón á sorprender á gentes que son honradas y que hay pruebas para decir eso y mucho mas, si bien con visitas de este género, se preñada otra cosa.

Pero no da mas, ya me conocen bien y estoy tranquilo.

Respecto á lo de fabricar jabones, no se esfuerce el Sr. Berros en convencer al público, yo le voy á contestar, y si no está muy seguro, mejor para él y peor para mí, pero resueltamente le digo que es una *calumnia*, y bien puede saber la gravedad de esta palabra, si no fuese incierto cuanto dice de este asunto. Para hablar así, basta, cuantas menos palabras, mejor.

Que vengo así, y que encontraron cuatro quintales del mismo artículo en casa, ¿no dice D. Joaquin en su comunicado, que estaba autorizado para venderlo al detall, para cuyo objeto yo mismo les fui á pedir permiso y tan oculto era que tambien me dice que me surtía de D. Bernardo de la Ballina? ¡Cuatro quintales de sal! Vaya una cantidad, y eso que estoy autorizado por

la administracion de consumos, ¿entonces porqué llamar la atencion del alcalde, si Berros dice que solicitó el permiso para venderlo al detall?

¿Que no estoy matriculado? Tampoco soy soldado de infanteria de marina, que son los que se matriculan, y esto ya debe decirse en guasa, porque tomarlo en serio no merece la pena.

La guardia civil que acompañaba casualmente ó como fuera, á los que últimamente estuvieron en mi casa á practicar nuevo aforo y registrarla toda ella, me ha respetado, y pudo apreciar que estaba en mi puesto. Creo que no irian por mí, porque me quede en casa tan tranquilo y muy satisfecho de ellos por su conducta prudente, que aprovecho la ocasion para alabarla. Con la gente de bien no habian de hacer ellos menos, pero de todos modos lo agradezco.

Señor Director, termino ya, para no hacerme pesado, y gracias mil para que V. dé cabida en LA TIA CACICA, á las mal pergeñadas líneas que anteceden.

Manuel Casanueva Ruidiaz.
Sietes 10 Enero 1887.

Menudillos

Dice nuestro querido compañero de Oviedo, *El Astur* lo siguiente:

«La Tia Cacia, valiente é ilustrado colega de Villaviciosa, dice que á un arquitecto le han pagado honorarios devengados «por el proyecto de Escuelas, cárcel y hospital, reunidos en amigable consorcio en un mismo edificio.»

«Magnífico proyecto! Ese «perfecto maridaje» era lo único que les faltaba á los «modernos edificios Escuelas de España,» para que sean risueños y agradables, y para que las fuerzas físicas, intelectuales y morales de los niños se desarrollen al abrigo de una vecindad corrompida en el alma y en el cuerpo.

«Ingrato serás, pueblo de Villaviciosa, si no eriges un monumento á los autores del... infundio!»

«Pero no se fijó tambien nuestro caro colega en lo del maestro de Tazones, que ninguno de sus discípulos sabe of ayudar á misa, ni tampoco él sabe ser maestro, ni conoció nunca por el torro tal cosa?»

«Y en eso del proyecto de las escuelas, carcel, hospital, y demás, todo en un mismo edificio, no se estraña *El Astur*, que el digno maestro de Villaviciosa, que tiene facilidad de palabra y de escribir, que no haya protestado todavía de semejante proyecto monstruo?»

Parece ser, y es lo cierto, que el concejal *pesa puercos señor Lintero*, no tiene su balanza, ó romana como es debido. El fiel de la romana de este *concejal* deja mucho que desear, y por lo tanto damos la consiguiente denuncia, de esto... que no sabemos como calificar. ¿Habrá comprado el de Priesca, su romana, en la almoneda del diablo? Sea donde quiera, esa romana no es corriente, y ya que pesa, que el *fiel* sea fiel y no *infiel*.

Ojo Sr. Lintero con la manera de pensar, que cuando el cura de Breceña decía, que no asumase V. con el pelo de *matiz* por su casa, por algo sería.

Suma y sigue.

El cabo de mar á quien las niñas creen criado del papá, quizá para darse tono, no solo le hicieron venir á la villa á fijar su residencia, sino que se le emplea de jornalero para trabajar el microscópico jardín de *papá*.

Por hoy basta, pero si lo sabe Rodriguez Arias va á estar malo, pero muy malo. De todos modos de ser cierto, que sepa *papá*, que es un abuso feo, y que si quiere jornaleros, que los pague, pero nunca mandar al cabo de mar cosas que no está obligado á cumplir, y que hará por su situacion

¿Qué diría *papá* si lo mandasen trabajar los jardinillos del ministerio de Marina?

Gacetillas.

El acreditado fotografo señor Ribot, que en Oviedo tiene montado un establecimiento de fotografia á la altura de los mejores de España, ha llegado á Villaviciosa, con objeto de sacar vistas de las cosas mas notables que encierra nuestra villa, y con el mismo fin recorrerá toda la provincia, para formar un album notable de todo lo principal que tenga Asturias.

Al mismo tiempo todas las personas pueden aprovechar la ocasion para retratarse, y sobre todo aquellas que no pudiendo venir á la capital deseen una cosa buena.

Sabiendo la notoriedad del señor Ribot, muy eficazmente lo recomendamos al público, aunque sus trabajos lo recomiendan por si solos.

D. Casimiro Solis, ecónomo de San Miguel del Mar y D Plácido Diaz Caso Cobos, comisionados para hacer el reparto de la cantidad de 2664 reales que se recibió de Gijon por conducto de D Narciso Estrada para socorrer á las familias de los n. ufragos del Puerto de Tazones, hicieron la entrega del reparto de la manera mas equitativa que creyeron á su conciencia atendiendo á las diversas necesidades en que cada familia se encontraba quedando todas ellas de comun acuerdo y conformidad en dicho reparto

Las familias socorridas recibieron la limosna en medio de lágrimas y suspiros sin saber como expresar su agradecimiento, enviando las mas espresivas gracias á todas las personas que contribuyeron á tan caritativo acto, y particularmente á aquellas que hicieron el sacrificio de dar los pasos para recogerla.

LOS ESTRECHOS

Por parecernos curioso, aunque resulte algo trasnochado, publicamos á continuacion los nombres de los que por suerte salieron emparejados el dia 31 de diciembre, en los *torros* del Casino de Villaviciosa.

Este año hubo pocas cajas de dulces de regalo para las niñas. Por si alguno ignora qué bella le tocó en suerte, ahí va la lista de todos.

- Mariana Margolles.—Sr. Toyos.
- Marcelina Pando.—Eladio Valle.
- Lola Moreno.—Pedro Pidal.
- Filomena Tuñon.—Paco Suardiaz.
- Julia Pando.—Luis Caso.
- Teresa Valdés.—Wenceslao Montés.
- Leonor Rodriguez.—Pedro Cavanilles.
- Maria Gonzalez.—Pio Pando.
- Martina Concha.—Enrique Mata.
- Primitiva Valle.—Bernardo Ballina.
- Sabina Zaldivar.—Luis Rivero Balbin.
- Lola Acebal.—Domiciano Perez.
- Cármén Acebal.—Luis Garcia.
- Benigna Pumarino.—Pedro Barredo.
- Cárlas Ciaño.—Trina Fernandez.
- Constautina Perez.—José Gonzalez.
- Cármén Valdés.—Ramon Valle.
- Elisa Fernandez.—Adolfo Pando Balbin.
- Guadalupe Pumarino.—Sr. Juez.
- Ricarda Ortiz.—Enrique Prida.
- Maria Batalla.—Luciano Rodriguez.
- Cármén Gonzalez.—Francisco Alvarez
- Natividad Morena.—D. Manolo Ballina.
- La Nuya.—José Castro.
- Concha Valdés.—Luis Pando.
- Petra Posada.—Anselmo Gonzalez.
- Tripidad Pando.—Francisco Miravallés.
- Paula Ciaño.—Luis Mata.
- Victoria Miravallés.—Félix Ciaño.
- Lola Parreño.—Armando Pando.
- Maria Pando.—Manuel Suardiaz.
- Juana Acebal.—David Galan.
- Elvira Villaverde.—José Hévia
- Josefa Cavanilles.—Cirino Fernandez.

- Modesta Acebal.—Antonio Valdés.
- Fala Villaverde.—Sacramento Corripio.
- Elisa Valdés.—José Caveda.
- Eulogia Pando.—Ramon Balbin.
- Inés Escobedo.—Mariano Rivero.
- Lola Manzanedo.—Luis Valdés.
- Sra. Riego.—José Rodriguez.
- Teresa Gonzalez.—Vicente Balbin
- Maria Ciaño.—Plácido Diaz Caso Cobos.
- Cármén Rodriguez.—Francisco Caveda.
- Juana Palacio.—Joaquin Obaya.
- Asuncion S. Martin.—Rafael Perez:
- Luisa Llaneza.—Francisco Rivero Balbin.
- Eufrasia Gomez.—Francisco Ciaño.
- Julia Batalla.—Francisco Me ediz.
- Concha Ballina.—Senen Garcia Caveda.
- Hortensia Valle.—Angel Ballina.
- Concha Mata.—Ladislao Miravallés.
- Genara Rodriguez.—José Valdés.
- Enriqueta Diaz.—Malamamá.
- Elisa Batalla.—Genaro Pando.
- Pilar Cavanilles.—Ramon Miravallés.
- Dolores S. Martin.—Manuel Gonzalez.
- Luisa Gomez.—Alverto Valle.
- Joaquina Parreño.—Ceferino Gonzalez.

TELEGRAFIA

(Servicio particular de LA TIA CACICA.)

Infiesto 14 (7 m.)

En la sesion patológica celebrada el lunes 10 del actual, *Desdeluego* ofició de... madreñas.

Debe tener sabañones. Remesen zapatillas rusas, para que tillados de edificio no se resientan.

Remito novela «Cabellos Rubios.» Acuse recibo.

Villamayor.

Madrid 14 (12 n.)

Corre el rumor de que el Toison le será concedido á Pepe el Mosquetero. En todos los círculos aristocráticos causa la mejor impresion esta noticia. De confirmarse, Foscaris asistirá á la ceremonia.

Los pasillos del Congreso muy animados.

Maldemadre.

ANUNCIO

Máquinas «Singer» de todos modelos para coser, á pesetas 2,50 semanales.

Gran rebaja de precios pagadas al contado.

Tambien se venden toda clase de piezas y accesorios para las mismas.

Aceite por frascos y al menudeo.

Agujas á tres reales docena.

Seda é hilo marca «Singer.» El comisionado.

Josef Alonso.

Calle del Sol, sastreria, Villaviciosa.

Gran taller de sastreria

de JUAN CARNEADO Y POSADA (A) EL CORRIENTE. PLAZA DE PADILLA.

En este acreditado establecimiento se confeccionan en veinticuatro horas trages hechos á la medida. Tambien hay un gran surtido de Talmas, Montecristos, pantalones bombachos, blusas y fluses de casimir para climas cálidos á precios sumamente económicos.

Especialidad en polainas de paño pedroso.

Nota.—Se encarga á los numerosos parroquianos que recojan pronto sus prendas para evitar los deterioros que pudiera producir el enrámbrere de ratones que pululan en este establecimiento

CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA

DE

DON JOSE CASTILLO,

21, CALLE DEL AGUA, 21.

Para las próximas navidades se ha recibido en este acreditado establecimiento un abundante surtido de los mas esquisitos turrone de Alicante, Gijona, Damas, Canela, Frutas, Avellana, Yema, Cadiz y Año nuevo.

Tambien se han recibido los célebres y ponderados mazapanes de Toledo.

Grande y variado surtido en vinos y licores de las mas acreditadas marcas del reino y extranjeros.

Abundante surtido en granadas, cajas finas y juguetes para niños.

LA TIA CACICA.

PERIODICO BULLANGUERO.

DEDICADO A VILLAVICIOSA.

La Tia Cacica se publica los dias 5, 15 y 25 de cada mes.

Las suscripciones son por trimestres, costando nada más que una peseta en toda España.

En América los fijarán nuestros corresponsales.

Sale tres veces al mes.

Contamos para la seccion religiosa con un buen colaborador, que firmará con el seudónimo de Laviada.

GENEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS DE FRANCISCO BEDRIÑANA.

Paños patenes castores satenes tejidos de lana y algodón.

Plaza de Padilla

VILLAVICIOSA.

ADMINISTRACION DE COCHES

A

OVIEDO Y GIJON.

aguardiente aceites arroz azúcares chocolates cafés jabón y bujías

LA VICTORIA.

EMPRESA DE CARRUAGES

de

FELIPE LAVANDERA.

Desde el día 1.º de Setiembre sale todos los días el coche de Oviedo para Villaviciosa y Colunga a las 8 de la mañana. De Colunga para Oviedo a las de la misma.

De Gijón para Villaviciosa y Colunga a las 7 de la mañana, y de Villaviciosa para Gijón a las 1 de la tarde. Administración en Oviedo, señores Horgas. Idem id. Gijón Manuel Menendez calle Corrida 24. Idem id. Colunga Miguel Martínez. Idem id Villaviciosa Francisco Bedriñana. Esta misma empresa tiene coches de alquiler a precios muy arreglados. Entenderse con el administrador principal Francisco Bedriñana en

VILLAVICIOSA.

Importante a los ganaderos.

LA BOVINA.

Medicamento especial para combatir la Perineumonia epizootica en el ganado vacuno, procedente de la Farmacia y Laboratorio químico de

M. RINCON: BILBAO.

Precio 7 pesetas. En la administración de este periódico darán razón.

ANUNCIO.

Gran establecimiento de ultramarinos. Sardinas en conserva de Laredo, de TEMBLEQUE Y C.º

Un jóven de 21 años con muy buen informes desea llevar la contabilidad en una casa de comercio. Il parle français aussi. Informarán en esta administración.

OVIEDO: IMP. DE E. URÍA.